
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 06.05.2009 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

zur 20. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Mittwoch, dem 06.05.2009, 

im Gemeindesaal Lützellinden, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:05 – 21:05 Uhr 

 
 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
Herr Jörg Asboe CDU Ortsvorsteher 
Herr Markus Sames CDU  
Herr Carsten Zörb CDU  
Herr Rolf Luh LWG  
Frau Petra Norsch LWG  
Herr Uwe Schmidt LWG  
Herr Karl Heinz Föhre SPD  
Herr Rolf Krieger SPD  
Frau Elke Koch-Michel Bürgerliste Lützellinden  
 
 
Vom Magistrat: 
 
Herr Harald Scherer  Stadtrat 
 
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
 
Frau Sandra Walther  Schriftführerin 
  

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Geänderte Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 19. Sitzung des 

Ortsbeirates vom 25.03.2009 
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen 
  
5. Aufstellen von Hundetütenspendern; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2371/2009

  
6. Ausbesserung von Fahrbahnschäden in der Bitzenstraße; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2372/2009

  
7. Aufstellen der Ruhebank Rheinfelser Straße / 

Sportplatzstraße; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2373/2009

  
8. Neuer Fahrbahndeckenbelag am Hellerpfad; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2374/2009

  
9. Auswechslung der Kanal- und Wasserleitungen in der 

Rheinfelser Straße von Haus Nr. 60 bis 102; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2375/2009

 
10. Ambrosie und Riesenbärenklau; 

Dringlichkeitsantrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-
Fraktion vom 06.05.2009 

 
11. Radverkehrsentwicklungsplan; 

Dringlichkeitsantrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-
Fraktion vom 06.05.2009 

  
12. Mitteilungen und Anfragen 
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13. Bürgerfragestunde 
  
 

----------------------------------------------- 
 
 
Abwicklung der geänderten Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
  
 Ortsvorsteher Asboe eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 

fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der 
Einladung werden keine Einwände erhoben. 
 

  
2. Feststellung der Tagesordnung 
  
 Frau Koch-Michel bringt zwei Dringlichkeitsanträge „Ambrosie und 

Riesenbärenklau“ und „Radverkehrsentwicklungsplan“ ein.  
 
Der Dringlichkeit beider Anträge wird einstimmig zugestimmt.  
 
Der Dringlichkeitsantrag „Ambrosie und Riesenbärenklau“ wird neu unter TOP 
10 und „Radverkehrsentwicklungsplan“ wird neu unter TOP 11 in die 
Tagesordnung aufgenommen. 
 
Frau Koch-Michel teilt mit, dass der TOP 7 erledigt sei, da die Ruhebank in der 
Zwischenzeit aufgestellt wurde. 
 

  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 19. Sitzung des 

Ortsbeirates vom 25.03.2009 
  
 Die Niederschrift über die 19. Sitzung des Ortsbeirates vom 25.03.2009 wird 

einstimmig genehmigt. 
 

  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen 
  
• Linie 11; Anfrage einer Bürgerin in der18. Sitzung des Ortsbeirates am 

28.01.2009, TOP 9 
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• Sportplatz Lützellinden – hier: Instandsetzung der Sprunggrube 

(Weitsprunganlage); Antrag der CDU-Fraktion vom 13.03.2009, 
OBR/2302/2009 
 

  
5. Aufstellen von Hundetütenspendern; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2371/2009

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, im Stadtteil 
Lützellinden Hundetütenspender aufzustellen. 
 
Weiterhin wird der Magistrat gebeten, bei der Anmeldung eines Hundes dem 
Halter Informationen, ggf. probeweise Hundekottüten, mitzugeben. 
 

 Diskussion: 
Frau Koch-Michel trägt den Antrag vor und begründet ihn. Sie schlägt vor, die 
Hundetütenspender an der Schule und in Richtung Feld aufzustellen. 
 
An der Beratung beteiligen sich Herr Zörb, Herr Krieger, Frau Koch-Michel, 
Frau Norsch, Herr Sames und Ortsvorsteher Asboe. 
 
Herr Krieger regt an, sofern die Hundekottütenspender aufgestellt werden, dies 
im „Blättchen“ bekannt zu machen.  
 
Ortsvorsteher Asboe spricht sich dafür aus, die Personen anzuzeigen, die der 
Beseitigung des Hundekots nicht nachkommen und so zur Kasse zu bitten. So 
könne seiner Auffassung nach dem Problem nur abgeholfen werden. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
(3 Stimmenthaltungen: CDU-Fraktion) 

 
  
6. Ausbesserung von Fahrbahnschäden in der Bitzenstraße; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2372/2009

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Fahrbahnschäden 
in der Bitzenstraße, besonders im unteren Teil Ortsausgang, Richtung Gießen, 
umgehend auszubessern. 
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 Diskussion: 
Herr Schmidt trägt den Antrag vor und Frau Koch-Michel begründet ihn. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 

  
7. Aufstellen der Ruhebank Rheinfelser Straße / Sportplatz-

straße; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2373/2009

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Ruhebank an der 
Ecke Rheinfelserstraße/Sportplatzstraße wieder aufzustellen. 
 

 Diskussion: 
Frau Koch-Michel teilt mit, dass die Ruhebank inzwischen aufgestellt wurde und 
zieht den Antrag zurück. 
 

 Beratungsergebnis: Zurückgezogen 
  
8. Neuer Fahrbahndeckenbelag am Hellerpfad; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2374/2009

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, warum 
die Aufbringung des neuen Fahrbahndeckenbelages am Hellerpfad nicht mit 
den Anwohnern im Vorfeld abgesprochen und warum nicht über die gesamte 
Fahrbahnbreite der Belag aufgebracht worden ist. 
 

 Diskussion: 
Frau Koch-Michel trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
Frau Koch-Michel möchte wissen, wer den neu angelegten Grünstreifen pflegen 
wird. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 

  
9. Auswechslung der Kanal- und Wasserleitungen in der 

Rheinfelser Straße von Haus Nr. 60 bis 102; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
22.04.2009 

OBR/2375/2009
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 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, warum 
die Anwohner des 3. Bauabschnittes Teil 1, bisher nicht von der Maßnahme in 
Kenntnis gesetzt worden sind. 
 
Weiterhin wird gebeten zu berichten: 

• Ab welchem Zeitpunkt Mai (Mitte/Ende) wird mit der Maßnahme 
begonnen. 

• Mit welchen Beeinträchtigungen ist zu rechnen. 
• Wie erfolgt die Verkehrsführung, u. a. Buslinie 1. 
• Sollen auch die Hausanschlüsse erneuert werden. 
• Werden auch die Bürgersteige generell, aber auch bei 

Beeinträchtigungen innerhalb der Maßnahme kostenfrei erneuert. 
 
Wann wird mit dem Beginn des 2. Teil des 3. Bauabschnittes, bis Haus 102 zu 
rechnen sein.  
 
Welche Baumaßnahmen sind in diesem Bauabschnitt geplant. 
 
Werden die Anlieger in diesem Bauabschnitt zu Kosten herangezogen. 
 
Wird die Deckschicht in diesem Abschnitt erneuert oder ist eine grundhafte 
Sanierung geplant. 
 
Falls eine kostenfreie Erneuerung der Deckschicht geplant ist, womit wird diese 
bautechnisch begründet. 
 
Wurde für diesen Abschnitt ein bodentechnisches Gutachten erstellt und sind 
Fördermittel hierzu beantragt worden. 
 

 Diskussion: 
Herr Schmidt trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
An der Diskussion beteiligen sich Herr Stadtrat Scherer und Frau Koch-Michel. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen 
 

  
10. Ambrosie und Riesenbärenklau; 

Dringlichkeitsantrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-
Fraktion vom 06.05.2009 
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 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, dafür Sorge zu 
tragen, dass die Stauden der Ambrosie und Riesenbärenklau, beim ehemaligen 
Bundeswehrdepot, unverzüglich entfernt werden. 
 
Begründung: 
Die Antragsteller nehmen Bezug auf das Schreiben des Naturschutzbundes/ 
Ortsgruppe Lützellinden vom 29. April an Frau Weigel-Greilich, welches als 
Kopie dem Ortsbeirat zugegangen ist. Sowohl die Pollen der Ambrosie, als 
auch die Berührung mit dem Riesenbärenklau können zu gesundheitlichen 
Schäden führen. Wir bitten daher um unverzügliche Entfernung der Pflanzen. 
 

 Diskussion: 
Frau Koch-Michel trägt den Dringlichkeitsantrag vor und begründet ihn. 
 
An der Diskussion beteiligen sich Frau Norsch, Frau Koch-Michel und 
Ortsvorsteher Asboe. 
 
Frau Norsch betont, dass die o. g. Pflanzen so schnell wie möglich entfernt 
werden müssen, noch bevor sie blühen. 
 

 Beratungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 
 

 
11. Radverkehrsentwicklungsplan;  

Hier: Schreiben des Naturschutzbundes/Ortsgruppe 
Lützellinden vom 27.04.2009; 
Dringlichkeitsantrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-
Fraktion 

 
 Antrag: 

Der Ortsbeirat in Lützellinden unterstützt die Forderungen des 
Naturschutzbundes/Ortsgruppe Lützellinden hinsichtlich der weiteren 
Verbesserung der Radewegeverbindungen. 
Insbesondere sollte die vorhandene Radwegeverbindung nach Großen-Linden 
weiter ausgebaut und optimiert werden. 
Ebenso ist eine Radwegeverbindung von Lützellinden nach Hüttenberg-
Rechtenbach, aufgrund der Ansiedlung Autohof, in die Planungen mit 
einzubeziehen. 
 
Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird daher gebeten, eine 
diesbezügliche Verbesserung der Radwegeverbindungen im Stadtteil 
Lützellinden, in die Um- und Ausbauplanungen mit aufzunehmen. 
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 Diskussion: 

Frau Koch-Michel trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
An der Beratung beteiligen sich Herr Krieger, Frau Norsch und Frau Koch-
Michel. 
 

 Beratungsergebnis:  Einstimmig beschlossen 
 

 
12. Mitteilungen und Anfragen 
  
12.1 Unterstand am Basketballfeld 

 
Ortsvorsteher Asboe berichtet von dem soeben stattgefundenen Ortstermin am 
Basketballfeld „Langer Strich“. 
 
Da der Ortsbeirat sich für den geplanten Unterstand ausspricht, wird die 
Aufsuchende Jugendsozialarbeit (AJS) den Bau des Unterstandes in die Wege 
leiten. 
 
Sollte es erneut Unruhen geben, wird um Mitteilung an den Ortsbeirat gebeten. 
 

12.2 „Tag der offenen Gärten“ 
 
Frau Koch-Michel teilt mit, dass am 14.06.2009 von 14.00 Uhr bis 18:00 Uhr 
der „Tag der offenen Gärten“ in Lützellinden stattfindet. 
 

12.3 Städtisches Gebäude „Am Backhaus“ 
 
Herr Krieger möchte wissen, wann mit den Renovierungsarbeiten begonnen 
wird.  

  
13. Bürgerfragestunde 
  
13.1 Querungshilfe in der Rheinfelser Straße 

 
Ein Bürger fragt, ob im Zuge der Bauarbeiten eine Querungshilfe angebracht 
werden könne, da die Schulkinder in diesem Bereich die Straße überqueren und 
schlägt einen „runden Tisch“ mit allen Beteiligten, d. h. mit Vertretern der Stadt 
Gießen, dem Ortsbeirat und der Schule (Förderverein und Schulelternbeirat) 
vor. 
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13.2 Hundesteuer 

 
Ein Bürger fragt, ob überprüft werden könne, ob alle Hundebesitzer auch 
Hundesteuer zahlen. 
 
Er vermutet, dass nur wenige Hundebesitzer in Lützellinden ihre Hunde auch 
tatsächlich angemeldet haben. 
 

13.3 Städtisches Gebäude „Zum Dorfplatz 6“ 
 
Herr Willi Wenzel fragt, welche Vereine die Räumlichkeiten nutzen können und 
ab wann sie genutzt werden können. 
 

13.4 Verkehrsanbindung „Autohof“ 
 
Ein Bürger fragt, ob es einen Plan gibt, aus dem hervorgeht, wie die 
Straßenführung in diesem Bereich geplant ist. 
 
Ortsvorsteher Asboe und Frau Koch-Michel beantworten die Frage. 
 

13.5 „Gewerbepark Lützellinden“ 
 
Herr Willi Wenzel fragt, wo der Gewerbepark angesiedelt werden soll und ob 
bereits ein Plan existiere. Sollte es einen Plan geben, bittet er um Übersendung 
eines solchen Plans. 
 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Mittwoch, 24.06.2009, um 20:00 Uhr 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 15.06.2009, 8:00 Uhr. 
 
gez. 
 

  
Jörg Asboe Sandra Walther 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




